

Deuxième session :

séjour du 31 juillet au 20 août 1997

Le deuxième séjour est parti au soir du 31 juillet avec un effectif de 22 enfants. La directrice en était Irmine Brice, qui a fait ses classes à Puegnago-del-Garda, en qualité de cuisinière, avant de diriger plusieurs centres, en Bretagne et dans le Pays Basque notamment.

L'équipe d'animation était composée de Patrick (le chef de cette équipe), Alexa, Clément et Yannick. Il faut y ajouter Gérard qui, à peine rentré de la première session, est reparti bénévolement pour donner *un petit coup de main*. Au niveau de la cuisine, on retrouvait Jean-Philippe, excellent chef, aidé de l'inépuisable Simone (dont on ne compte plus le nombre de séjours en Italie).

Cette équipe avait à sa disposition un véhicule Trafic 9 places, ce qui lui a rendu de grands services (en particulier quand il s'agit d'amener les patates aux enfants en camping : demandez à Alain, il en sait quelque chose...)

Le projet pédagogique étant commun aux deux sessions (et en respect avec les idées de l'Association), on ne va pas ici redétailler la journée type ou les activités quasi-incontournables. On se contentera de les citer pour mettre en avant les particularités de cette deuxième session.

La journée type était la même que celle de la première session. Concernant les activités courantes et les grands jeux, on peut citer la fabrication des bracelets brésiliens, les jeux d'orientation, les tournois sportifs (tèque, volley-ball, football, ping-pong...), les sorties en bateau, à Sirmione ou Padenghe... Il ne faut bien sûr pas oublier les journées passées à Gardaland, Caneva-sport ou à Venise (en petits groupes et en plusieurs fois grâce au minibus).

Les enfants de la deuxième session sont eux aussi partis en camping. Deux campings ont eu lieu à Mocassina, sur les bords du Chiese. Le premier camping a été troublé par l'orage, mais le deuxième s'est déroulé normalement, ce qui a permis aux enfants de se livrer à de joyeuses activités nautiques.

Les sorties étaient également rythmées en fonction de la vie locale. Ainsi tous les mardis, les enfants pouvaient se rendre (toujours sous la surveillance de leurs moniteurs) au marché de Desenzano, l'un des plus importants de la région.

Les soirées proposées furent ainsi

l'objet d'innovations :

- En premier lieu, les animateurs transformèrent la colonie en Casino le temps d'une soirée. Ce fut l'occasion de se frotter aux banquiers dans des parties endiablées de Black-Jack, de Poker, de Bonneteau ou de Roulette. Il y eut des hauts et des bas dans cette soirée où les Lires (fausses bien sûr) coulaient à flot. Ce fut l'occasion pour certains de s'enrichir prodigieusement pendant que d'autres se ruinaient. Ils pouvaient cependant se consoler au stand des boissons, qui elles étaient gratuites. Ainsi, la soirée pouvait se terminer paisiblement.

- Une autre soirée spéciale eu lieu le samedi 16 août. Après avoir pique-niqué, puis s'être baignés au lac, les enfants eurent droit à une petite pause à la Gelateria locale, histoire de savourer une délicieuse glace italienne, et d'attendre le clou de la soirée. En effet à la nuit tombée eu lieu au dessus du lac un magnifique feu d'artifice, qui laissa à tous ces enfants un souvenir impérissable d'une journée réussie.

Enfin parmi les innovations majeures de cette deuxième session figure la très belle idée de création d'un journal. Ce journal, intitulé *Republica Rendez-Vous*, peut être considéré comme un journal de bord. Il retrace en effet tous les événements importants de la vie de la colonie depuis le départ de Tomblaine. Il a été tenu au jour le jour par un groupe d'enfants et enrichi d'illustrations et de dessins. Au retour des vacances, ce journal a été photocopié et envoyé à tous les participants de cette deuxième session. Ainsi ils garderont en mémoire toutes les activités pratiquées au cours de ces trois semaines de bonheur.

Bien sûr, comme pour la première session, toutes les activités n'ont pas été citées tant la liste n'est pas exhaustive. Mais on pourra garder en mémoire pour cette deuxième session des activités comme la *journée Zen*, les différents jeux de société (échecs, jeux de dames, dames chinoises, owalé, tarot, puissance 4...), toutes les baignades, les pique-niques, les visites (les châteaux, *l'île du lapin blanc*...), les jeux de pré (poules-renards-vipères, gamelle...) ou petits jeux (la queue du diable, Roméo et Juliette), les spectacles (avec entre autres la danse africaine), et enfin les soirées dansantes (autrement dénommées *Boums*...)...

Après un séjour de trois semaines, il était temps de repartir et de laisser la place. Les valises repartaient en direction du bus, de même que les enfants, dans de ce que l'on pourrait qualifier de retraite au flambeau (car l'accompagnement des enfants jusqu'au bus se fait à l'aide de torches).

Mais la maison n'est pas déserte pour autant. Après les vacanciers, ce sont les travailleurs qui ont investi la Villa. Mais ceci est une autre histoire...